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Gostaria, também, de cumprimentar e agradecer a presen-
ça da Dra. Rosana Guerriero Andrade, dirigente de ensino da 
Diretoria Norte 2; do major Marcelo Gaspar, assessor militar da 
Coordenadoria Estadual dos Consegs; do tenente-coronel Mauro 
Minoru Takara, diretor da Diretoria de Polícia Comunitária e 
Direitos Humanos; do capitão PM Joel Rocha, assistente Policial 
Militar da Coordenadoria dos Consegs; do coronel Ericson, 
comandante do 26º Batalhão de Polícia Militar. Também cumpri-
mento os diretores e presidentes dos Consegs, Dr. João Batista, 
do Conseg Freguesia do Ó; Sra. Terezinha, do Conseg Pereira 
Barreto; Pedro Matizonkas, do Conseg Jardins; Marta Lilia, do 
Conseg Consolação. Muito obrigado pela presença de todos.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será transmitida pela 
TV Assembleia no sábado, dia 21 de maio, às 21 horas, pela 
NET, no canal 7; pela TV aberta, no canal 61.2; e pela TV Vivo 
Digital, no canal 185.

Quero agradecer a presença de todos e dizer que o objetivo 
desta sessão é comemorar o encerramento da Semana da Cida-
dania e Segurança. Uma lei foi apresentada por mim, no ano 
passado. Foi aprovada e sancionada este ano e cria a Semana 
da Cidadania e Segurança.

A Constituição nos diz que a Segurança é um dever do 
Estado e responsabilidade de todos. O objetivo da lei é justa-
mente que, nessa semana, o Poder Público, as entidades sociais, 
as igrejas, os Consegs, as escolas e todos possam promover 
diversas atividades que visem conscientizar cada cidadão da 
responsabilidade que cada um tem com relação à Segurança. 
Não podemos simplesmente apontar o dedo e criticar o Gover-
no e a polícia sem que cada um de nós, cidadãos, dê a sua con-
tribuição para melhorar a Segurança no nosso Estado e diminuir 
a criminalidade.

Eu gostaria de passar a palavra, para sua saudação, ao 
nosso presidente do Conseg. Gostaria, na pessoa do presidente, 
Dr. Evaldo Coratto, fazer, também, uma homenagem aos Conse-
gs. No dia 10 próximo passado, foi o aniversário dos Consegs, 
Conselhos Comunitários de Segurança.

Tem a palavra o Sr. Evaldo Coratto, coordenador estadual 
dos Consegs.

O SR. EVALDO CORATTO - Posso falar tudo o que eu penso?
O SR. PRESIDENTE - CELINO CARDOSO - PSDB - Deve.
O SR. EVALDO CORATTO - Então, está bem. Bom, sempre 

quebrando o protocolo, agradeço a vocês, “conseguianos”, 
cidadãos e cidadãs do nosso querido estado de São Paulo, que, 
voluntariamente, ajudam as nossas forças policiais, ajudam o 
nosso governo a conduzir, ou pelo menos minimizar, as ques-
tões de segurança no estado de São Paulo.

Muito obrigado a vocês, nesta manhã de segunda-feira, por 
estarem aqui, deixando seus lares com o tempo um pouco frio, 
com chuva de manhã cedo. Enfim, tudo isso. Agradeço a presen-
ça de vocês sempre.

Quero agradecer aos nossos policiais militares aqui presen-
tes, nosso querido amigo comandante Duarte, dos bombeiros. 
Quero agradecer o nosso secretário, o coronel José Roberto. 
Temos uma convivência de pelo menos 15 anos.

Quero agradecer ao Evandro, o coronel Evandro, dos PMs 
de Cristo. Tivemos uma relação excepcional com todo o apoio 
que o senhor nos deu nos momentos em que nós, dos Consegs, 
precisávamos. Muito obrigado.

Quero agradecer ao nobre deputado Celino. Nós estivemos 
conversando no ano passado. O Celino nos apresentou um pro-
jeto de lei. Ele dizia que precisávamos criar uma semana para 
homenagear a data de nascimento dos Consegs, 10 de maio.

Porém, o mais preocupante não é comemorar o dia 10 de 
maio, é fazer com que isso se transforme em lei e que sempre 
esta semana, que se inicia no dia 10 de maio, seja uma semana 
de cidadania. Ao invés de falarmos só sobre segurança, deve-
ríamos falar de cidadania, mais ainda, prevenção, prevenção e 
prevenção.

Nós, dos Consegs, muitas vezes jogamos muita carga sobre 
as costas dos nossos policiais militares e policiais civis. Acaba-
mos levando tantos problemas para eles, e achando que toda 
a solução é exatamente polícia, e mais polícia e mais polícia.

Em 15 anos, saímos de 37 milhões e meio de habitantes 
para quase 43 milhões e meio de habitantes no estado de São 
Paulo. Quanto cresceu a Polícia Militar? Nada. Continuamos 
com nossos 95 mil homens. Quanto cresceu a Polícia Civil para 
acompanhar esse crescimento populacional? Nada. Exatamente 
30 mil homens na Polícia Civil.

Portanto, será que adiantaria, coronel Duarte, coronel 
Evandro, coronel José Roberto, mais policiais e mais policiais? 
Se nós somos a maioria, nós somos os homens e mulheres de 
bem, então a grande porcentagem que merece defender cada 
vez mais a segurança somos nós, cidadãos e cidadãs de bem.

Os Consegs foram criados, em 1985, mas já com uma ideia 
que vinha de 1982. Quando o nosso governador Montoro foi 
lançado para governo, em sua campanha, na hora de forma-
tar, o seu plano de governo já falava na criação de conselhos 
comunitários.

Não houve nenhum governo que mais se preocupou com a 
organização da sociedade paulista do que André Franco Monto-
ro, criando todos os conselhos que hoje nós temos na sociedade 
paulista, todos. Só ele que ajudava? Não. Uma senhora, que era 
sua esposa, e tinha isso também no sangue. Estamos saindo de 
um período de recessão, de exceção. Acabava um período ruim 
e nós precisávamos organizar a sociedade paulista. O governa-
dor Franco Montoro, com a brilhante ideia do municipalismo, 
sempre dizia “Nós não moramos no Brasil, não moramos no 
estado de São Paulo. Nós vivemos tudo no nosso município.” 
Hoje digo mais, deputado, no nosso bairro, no nosso distrito, 
haja vista o que assisti ao longo dessa semana lá na sua 
região. Brilhantes palestras da Polícia Civil através do Denarc, 
do instituto de ensino da Polícia Civil, dando uma palestra bri-
lhante sobre a questão das drogas; da Polícia Militar, através do 
Denarc, falando cada vez mais para os nossos jovens, palestras 
excepcionais, porque muitos dos Consegs não entendem o que 
é 190, o que se passa dentro da questão do 190, o que um poli-
cial tem que ser, e assim, sucessivamente. Não me estenderei, 
pediram-me para falar só três minutos.

Vamos assistir aqui palestras excepcionais, levando o nosso 
querido José Roberto, e acho que isso, cada vez mais, encerran-
do essa Semana de Cidadania e de Segurança, vai alimentar 
cada um de nós novamente. Prevenção, prevenção e prevenção. 
É a palavra de ordem, e não mais polícia, mais polícia e mais 
polícia.

Portanto, senhores e senhoras, o meu muito obrigado por 
vocês estarem aqui, meus amigos e minhas amigas “conseguia-
nos”, e agradecer o deputado que acolheu algumas sugestões 
que fizemos para compor essa semana. Isso me deixou muito 
feliz. Agradeço, portanto, de coração. Que Deus nos dê uma 
semana saudável de espírito, e saudável de saúde, de plena 
saúde. Obrigado a todos. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - CELINO CARDOSO - PSDB - Muito obri-
gado ao amigo Evaldo, nosso querido Magrão, coordenador dos 
Consegs pelas suas palavras.

Tenho a alegria de convidar para fazer uma breve saudação 
o coronel PM Evandro Teixeira Alves, que representa os PMs 
de Cristo.

  Debates
16 DE MAIO DE 2016
27ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AO ENCERRAMENTO DA SEMANA
DA CIDADANIA E SEGURANÇA

Presidente: CELINO CARDOSO

RESUMO

1 - CELINO CARDOSO
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que o 
presidente Fernando Capez convocara a presente sessão 
solene, a requerimento do deputado Celino Cardoso, 
ora na condução dos trabalhos, com a finalidade de 
"Comemorar o Encerramento da Semana da Cidadania 
e Segurança". Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino 
Nacional Brasileiro". Nomeia as autoridades presentes. 
Discorre sobre a responsabilidade individual do cidadão em 
colaborar para a redução na criminalidade. Fala sobre a Lei 
16.086, de sua autoria, que institui a Semana da Cidadania 
e da Segurança. Explica o objetivo da propositura, que 
é o de criar atividades em todo o estado de São Paulo 
para aproximar a população dos Consegs - Conselhos 
Comunitários de Segurança.
2 - EVALDO CORATTO
Coordenador estadual dos Consegs - Conselhos 
Comunitários de Segurança, agradece aos membros dos 
Consegs pela ajuda voluntária dada às forças policiais e 
ao governo, no combate à criminalidade no estado de São 
Paulo. Tece elogios ao deputado Celino Cardoso pelo apoio 
à causa. Destaca a pressão sofrida por policiais, como se 
fossem os únicos responsáveis pela segurança. Avalia que, 
no entanto, o principal foco deveria ser na prevenção da 
mesma por parte de toda a sociedade. Ressalta o objetivo 
da criação dos Consegs. Lembra Franco Montoro.
3 - EVANDRO TEIXEIRA ALVES
Conselheiro da Associação dos Policiais Militares 
Evangélicos do Estado de São Paulo (PMs de Cristo), 
fala de sua alegria pela oportunidade em homenagear 
e honrar a iniciativa do deputado Celino Cardoso. Faz 
comentários sobre recente tese de mestrado, de sua 
autoria, que trata da parceria entre a polícia e a igreja 
no combate à criminalidade. Discorre sobre a missão de 
ambas as instituições. Comenta lei que institui a Semana 
da Cidadania e da Segurança. Lamenta o fim da capelania 
na Polícia Militar. Acrescenta que o trabalho de orientação 
espiritual e acompanhamento a policiais é feita, hoje, 
pelos PMs de Cristo por meio do Centro de Apoio Social da 
Polícia Militar.
4 - ROGÉRIO BERNARDES DUARTE
Comandante do Corpo de Bombeiros do Estado de 
São Paulo, parabeniza o deputado Celino Cardoso pela 
iniciativa em discutir a Segurança Pública, que, destaca, 
é um dos temas que mais afligem a população mundial. 
Ressalta a participação da sociedade na questão da 
segurança. Lembra texto constitucional, que aponta que a 
segurança é um dever do Estado. Pondera que, no entanto, 
a prevenção da segurança é uma responsabilidade de 
todos os cidadãos. Tece comentários sobre o aumento 
de incêndios em vegetações. Incentiva a população a 
denunciar desse tipo de crime através do Disque-
Denúncia. Informa que o Corpo de Bombeiros recebe 17 
mil chamadas por dia no 193, o que resulta em cerca de 
dois mil atendimentos e 650 pessoas salvas, diariamente. 
Reitera que o foco na prevenção poderia reduzir, em muito, 
esses números.
5 - MAGALI CELEGHIN VAZ
Delegada Titular da 4ª Delegacia dos Direitos da Mulher, 
chama a atenção para a violência contra a mulher. Estimula 
à denúncia dessa modalidade de crime, que é nefasta, a 
seu ver.
6 - JOSÉ ROBERTO RODRIGUES DE OLIVEIRA
Secretário-Chefe da Casa Militar e coordenador estadual 
de Defesa Civil, fala sobre a origem histórica da violência. 
Comenta a importância em se fazer um link entre 
cidadania e todos os aspectos ligados à segurança. Destaca 
a limitação do Estado. Defende uma participação mais 
efetiva da sociedade em torno do tema. Chama a atenção 
para o trabalho dos Consegs e das igrejas. Explica que o 
fato de uma igreja ser composta por membros de uma 
comunidade, facilita o acesso à comunidade como um 
todo. Menciona áreas de possível ajuda mútua, como 
o combate ao mosquito causador da dengue. Avalia 
ser importante a expansão do processo de prevenção 
de crimes. Cita exemplos de políticas de Segurança 
Pública, como colocar iluminação em ruas escuras, sem 
o que aumentaria o aparecimento de crimes. Agradece e 
parabeniza o deputado Celino Cardoso pela oportunidade 
em se tratar de um tema tão atual.
7 - PRESIDENTE CELINO CARDOSO
Faz considerações finais. Apresenta uma síntese da Semana 
da Cidadania e da Segurança, que o motivara a solicitar 
a presente sessão solene. Tece elogios e agradecimentos 
aos membros dos Consegs. Defende a valorização das 
Polícias Civil e Militar, cuja importância social ressalta. Faz 
reflexão sobre as possíveis motivações de criminosos para 
roubar carros e motos no Brasil. Opina que, entre elas, 
está a compra de peças pelo cidadão comum. Agradece 
ao governador Geraldo Alckmin pela sanção da lei, de 
sua autoria, que institui a Semana da Cidadania e da 
Segurança. Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Celino Car-

doso.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CELINO CARDOSO - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Gostaria de convidar, para compor a Mesa, o coronel PM 
Evandro Teixeira Alves, conselheiro da Associação dos Policiais 
Militares Evangélicos do Estado de São Paulo - os PMs de Cris-
to; coronel PM José Roberto Rodrigues de Oliveira, secretário 
chefe da Casa Militar e coordenador estadual da Defesa Civil; 
coronel PM Rogério Bernardes Duarte, comandante do Corpo de 
Bombeiros do Estado de São Paulo; Dr. Evaldo Coratto, coorde-
nador estadual dos Consegs. (Palmas.)

Convido a todos os presentes para, em pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro, executado pela Banda da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo, sob a regência do subtenente Edgar 
Lourenço da Silva Filho.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CELINO CARDOSO - PSDB - Esta Pre-

sidência agradece à Banda da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo. Muito obrigado. Que Deus os abençoe.

recentemente realizadas pela Companhia do Metropolitano de 
São Paulo (Metrô) e que afetam diretamente os direitos dos 
usuários da malha metropolitana da Capital. Concedida vista 
ao Deputado Campos Machado. O Senhor Presidente passou 
a direção dos trabalhos ao Deputado Rogério Nogueira, Vice-
Presidente da Comissão, para que submetesse à apreciação dos 
Senhores Deputados o item seguinte. Item 9 - Requerimento 
do Deputado Orlando Morando, que requer seja encaminhado 
requerimento de informação para ARTESP, DER, Ecovias e Polícia 
Militar Rodoviária para que esclareça a ocupação das pistas 
por ambulantes que comercializam produtos em lugares com 
alto índice de acidentes, e a ocupação das pistas de via sob 
tutela da Ecovias. Aprovado o requerimento. Reassumindo a 
direção dos trabalhos, o Senhor Presidente exibiu foto em que 
ambulantes tinham invadido a pista. Item 10 - Requerimento 
do Deputado Carlos Neder, que, na condição de Coordenador 
da Frente Parlamentar pela Duplicação da Rodovia SP-255, 
dá conhecimento do teor de moções aprovadas nas Câmaras 
Municipais de Avaré, Barra Bonita e São Manuel, por meio das 
quais vereadores requerem a discussão, em audiência pública, 
sobre a expansão em curso do programa de concessão de rodo-
vias paulistas, em especial no que se refere à Rodovia SP-255. 
Propõe sejam convidados o Secretário de Estado de Logística 
e Transportes, o Superintendente do DER e o Diretor Geral da 
ARTESP. Concedida vista ao Deputado Roberto Morais. Item 
11 - Requerimento do Deputado Ricardo Madalena, que requer 
o envio de ofício ao Senhor Casemiro Tércio dos Reis Lima 
Carvalho, Presidente do Departamento Hidroviário (DH), para 
que forneça todos os documentos relacionados à assinatura 
do Protocolo de Intenções nº 01/11 - MT, elencados no reque-
rimento. Aprovado o requerimento. Item 12 - Requerimento do 
Deputado Ricardo Madalena, que requer o envio de ofício ao 
Senhor Alberto Macedo, Secretário Adjunto da Secretaria Esta-
dual de Logística e Transportes, para que responda as seguintes 
questões relacionadas à Licitação de melhorias de obras na 
rodovia Raposo Tavares (SP-270): 1. A Licença Ambiental de 
Instalação (LI) para o empreendimento em epígrafe já foi emiti-
da? 2. Quando se realizará a Licitação de melhorias de obras na 
rodovia Raposo Tavares (SP-270), no trecho compreendido entre 
o km 168+200 e o km 373+300? Aprovado o requerimento. 
Para ciência: Item 13 - Of. nº 054/2016-NAE, do Coordenador do 
Núcleo de Avaliação Estratégica, que informa à Egrégia Mesa 
Diretora da ALESP o número de internações junto à Secretaria 
de Estado da Saúde decorrentes de acidentes ocorridos nas 
rodovias do Estado de São Paulo no período dos últimos cinco 
anos. Com a palavra, o Deputado Carlos Neder, pediu ao 
Senhor Presidente que colocasse na pauta da próxima reunião 
seu requerimento. A Deputada Beth Sahão solicitou cópia do 
item 13 da pauta ao Senhor Presidente, que determinou que a 
secretaria providenciasse. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gravada pelo 
Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Ademar Trindade Cruz, 
Analista Legislativo, lavrei e assino após o Senhor Presidente. 
Aprovada em reunião de 24/05/2016.

Deputado Orlando Morando - Presidente
Ademar Trindade Cruz - Secretário

 COMISSÃO DE ASSUNTOS DESPORTIVOS
ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA DA 

COMISSÃO DE ASSUNTOS DESPORTIVOS, DA SEGUNDA 
SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA 

Aos seis dias do mês de abril de dois mil e dezesseis, às 
quinze horas e trinta minutos, no Plenário Tiradentes da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Primeira 
Reunião Ordinária da Comissão de Assuntos Desportivos, da 
Segunda Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob 
presidência do Deputado Wellington Moura. Presentes a Depu-
tada Célia Leão e os Deputados Hélio Nishimoto, Luiz Fernando, 
Aldo Demarchi, Chico Sardelli, Itamar Borges e Wellington 
Moura (membros efetivos). Ausentes os Deputados Alencar 
Santana Braga, Abelardo Camarinha, Paulo Correa Jr e Gileno 
Gomes. Havendo número regimental, o Presidente Wellington 
Moura declarou aberta a reunião e passou à deliberação das 
proposituras constantes na pauta: Item 1 - Projeto de lei nº 
627/2015, de autoria do Deputado Igor Soares, que Dispõe 
sobre a obrigatoriedade da execução do Hino Estadual de São 
Paulo em todos os eventos esportivos realizados dentro do 
Estado logo após a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi 
relator o Deputado Paulo Correa Jr com voto favorável. Con-
cedida vista conjunta a Deputada Célia Leão e ao Deputado 
Luiz Fernando. Ato contínuo, por serem os itens 2, 3 e 5 de sua 
autoria, o Deputado Wellington Moura passou a presidência 
ao Deputado Helio Nishimoto, que os colocou em deliberação 
como segue: Item 2 - Projeto de lei nº 1447/2015, de autoria 
do Deputado Wellington Moura, que Institui o selo "Amigo 
do Esporte no Estado". Foi relator o Deputado Gileno Gomes 
com voto favorável. Aprovado como parecer o voto do relator. 
Item 3 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 1417/2015, de autoria 
do Deputado Wellington Moura, que Institui o "Dia do Futebol 
Americano". Foi relator o Deputado Paulo Correa Jr com voto 
favorável ao projeto com emenda ora proposta. Aprovado con-
clusivamente o projeto e a emenda, na Comissão de Assuntos 
Desportivos, conforme voto do relator favorável. Item 5 (CON-
CLUSIVA) - Projeto de lei nº 1516/2015, de autoria do Deputado 
Wellington Moura, que Institui o "Dia do Jiu Jitsu" no Estado. 
Foi relator o Deputado Luiz Fernando com voto favorável. Apro-
vada conclusivamente a propositura, na Comissão de Assuntos 
Desportivos, conforme voto do relator favorável. A seguir, o 
Deputado Helio Nishimoto devolveu a presidência ao Depu-
tado Wellington Moura, que deu seqüencia à deliberação dos 
demais itens da pauta: Item 4 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 
1479/2015, de autoria do Deputado Gil Lancaster, que Institui o 
Dia Estadual do Kung Fu. Foi relator o Deputado Aldo Demarchi 
com voto favorável. Aprovada conclusivamente a propositura, 
na Comissão de Assuntos Desportivos, conforme voto do rela-
tor favorável. Item 6 (CONCLUSIVA) - Moção nº 90/2015, de 
autoria do Deputado Aldo Demarchi, que Aplaude e reconhece 
o trabalho e o esforço do atleta rio-clarense Carlos Carbinatti, 
mesa-tenista que conquistou duas medalhas de ouro nos Jogos 
Parapan-Americanos de Toronto, Canadá. Foi relator o Deputado 
Hélio Nishimoto com voto favorável. Aprovada conclusivamente 
a propositura, na Comissão de Assuntos Desportivos, conforme 
voto do relator favorável. Item 7 (CONCLUSIVA) - Moção nº 
102/2015, de autoria do Deputado Barros Munhoz, que Aplaude 
a Federação Paulista de Futebol por ter em seus quadros, na 
qualidade de auditor do Tribunal de Justiça Desportiva, o Dr. 
Nagib Miguel Neto, por sua trajetória profissional e contribui-
ção para a sociedade. Foi relator o Deputado Alencar Santana 
Braga com voto favorável. Aprovada conclusivamente a propo-
situra, na Comissão de Assuntos Desportivos, conforme voto do 
relator favorável. Item 8 (CONCLUSIVA) - Moção nº 154/2015, 
de autoria do Deputado João Paulo Rillo, que Aplaude as 
jogadoras, comissão técnica, pessoal de apoio e patrocinadores 
da equipe de futebol feminino do Rio Preto, que, enfrentando 
a falta de investimentos ao esporte, foi uma equipe guerreira 
e superou muitas adversidades nos últimos anos. Foi relator o 
Deputado Alencar Santana Braga com voto favorável. Aprova-
da conclusivamente a propositura, na Comissão de Assuntos 
Desportivos, conforme voto do relator favorável. Nada mais 
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a Reunião, que 
foi gravada pelo Serviço de Audiofonia e, após transcrição, fará 
parte integrante desta ata lavrada por mim, Benedito Roberto 
Ferreira, Analista Legislativo, que assino após Sua Excelên-
cia.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.

Aprovada em reunião de 25/05/2016
Deputado Wellington Moura - Presidente
Benedito Roberto Ferreira - Secretário

Membros Efetivos  Membros Substitutos
Celino Cardoso PSDB Celso Giglio
Coronel Telhada PSDB Luiz Fernando Machado
Orlando Morando PSDB Roberto Massafera
Carlos Neder PT Luiz Fernando
Luiz Turco PT Marcia Lia
Cezinha de Madureira DEM Rogério Nogueira
Edson Giriboni PV Marcos Neves
Jooji Hato PMDB Jorge Caruso
Marta Costa PSD Coronel Camilo
Davi Zaia PPS Fernando Cury
Márcio Camargo PSC Celso Nascimento
Leci Brandão PC do B
Igor Soares PTN

Sala das Comissões, em 25/05/2016.
Deputado Davi Zaia - Presidente

COMISSÃO DE ASSUNTOS METROPOLITANOS
E MUNICIPAIS
5ª Reunião Extraordinária 01 de Junho de 2016 às 15:30 

horas no Plenário Tiradentes.
Presidente: Deputado Davi Zaia
Item 1 - Requerimento do Deputado Raul Marcelo - requer 

a convocação do Secretário dos Transportes Metropolitanos, Sr. 
Clodoaldo Pelissioni, para prestar informações sobre a série de 
medidas recentemente adotadas pela Companhia do Metropoli-
tano de São Paulo (Metrô) e que afetam diariamente os direitos 
dos usuários da malha metropolitana da Capital.

 COMUNICADOS

COMISSÃO DE SAÚDE
COMUNICADO
COMUNICO às Senhoras Deputadas e aos Senhores Depu-

tados abaixo relacionados, membros deste Órgão Técnico, a 
realização de uma Reunião Ordinária dia 31/05/2016, terça-
feira, às 14:00 horas, no Plenário Tiradentes, com a finalidade 
de ouvir o Senhor David Uip, Secretário Estadual da Saúde que, 
em cumprimento ao Art. 52-A da Constituição Estadual, fará a 
prestação de contas de sua gestão.

Membros Efetivos  Membros Substitutos
Analice Fernandes PSDB Carlão Pignatari
Celso Giglio PSDB Maria Lúcia Amary
Hélio Nishimoto PSDB Pedro Tobias
Carlos Neder PT Ana do Carmo
Marcos Martins PT Beth Sahão
Gil Lancaster DEM Cezinha de Madureira
Afonso Lobato PV Chico Sardelli
Itamar Borges PMDB Jorge Caruso
Wellington Moura PRB Sebastião Santos
Coronel Camilo PSD Marta Costa
André do Prado PR Marcos Damasio

Sala das Comissões, em 25/05/2016.
Deputado Gil Lancaster - Vice- Presidente no exercício da 

Presidência

  ATAS

COMISSÃO DE TRANSPORTES
E COMUNICAÇÕES
ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA 

DA COMISSÃO DE TRANSPORTES E COMUNICAÇÕES, 
DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA OITAVA 
LEGISLATURA 

Aos três dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, às 
quinze horas, no Plenário Tiradentes da Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo, realizou-se a Décima Primeira Reunião 
Ordinária da Comissão de Transportes e Comunicações, da 
Segunda Sessão Legislativa da Décima Oitava Legislatura, sob a 
presidência do Deputado Orlando Morando. Presentes a Senho-
ra Deputada Beth Sahão e os Senhores Deputados Orlando 
Morando, Roberto Massafera, Aldo Demarchi, Rogério Noguei-
ra, Itamar Borges, Roberto Morais, Ricardo Madalena e Campos 
Machado (membros efetivos). Ausente, por motivo justificado, o 
Senhor Deputado Roberto Engler. Ausentes os Senhores Depu-
tados Luiz Fernando, Chico Sardelli e Marcos Neves. Havendo 
número regimental, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião. Dispensada da leitura, a ata da reunião anterior foi 
aprovada. Passou-se à apreciação da pauta. Item 1 - Projeto de 
lei nº 531/2015, de autoria do Deputado Rodrigo Moraes, que 
altera a Lei nº 13.296, de 2008, que estabelece o tratamento 
tributário do Imposto sobre a Propriedade de Veículos Auto-
motores - IPVA, acrescentando o inciso IX ao seu artigo 13. Foi 
relator o Deputado Luiz Fernando com voto favorável ao pro-
jeto. Concedida vista ao Deputado Campos Machado. Item 2 - 
Projeto de lei nº 1504/2015, de autoria do Deputado Luiz Carlos 
Gondim, que torna obrigatória a sinalização luminosa em todas 
as caçambas coletoras de entulho utilizadas em vias públicas 
do Estado. Foi relatora a Deputada Beth Sahão com voto favo-
rável ao projeto. Aprovado como parecer o voto da relatora. 
Item 3 - Projeto de lei nº 1641/2015, de autoria do Deputado 
Ricardo Madalena, que autoriza o Poder Executivo a conceder 
isenção no pagamento de tarifas dos serviços de transporte 
coletivo intermunicipal, suburbano e rodoviário do Estado ao 
trabalhador desempregado. Foi relator o Deputado Rogério 
Nogueira com voto favorável ao projeto. Concedida vista ao 
Deputado Campos Machado. Item 4 (CONCLUSIVA) - Projeto de 
lei nº 222/2014, de autoria do Deputado Alexandre da Farmácia, 
que dá a denominação de "Arnolfo Fernandes dos Santos" 
ao viaduto localizado no km 55,400 da Rodovia dos Tamoios, 
em Paraibuna. Foi relatora a Deputada Beth Sahão com voto 
favorável ao projeto na forma do substitutivo apresentado e 
contrário ao substitutivo da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação. Aprovado conclusivamente o substitutivo, conforme 
voto do relator, e prejudicado o projeto na forma original e o 
substitutivo da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 
Item 5 (CONCLUSIVA) - Projeto de lei nº 561/2015, de autoria 
do Deputado Mauro Bragato, que dá a denominação de "Dra. 
Mônica Sanches Pretel e Pretel" ao trevo localizado no km 592 
da Rodovia Raposo Tavares - SP 270, entre os Municípios de 
Santo Anastácio e Presidente Bernardes. Foi relator o Deputado 
Chico Sardelli com voto favorável ao projeto na forma do subs-
titutivo apresentado e contrário ao substitutivo da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação. Aprovado conclusivamente o 
substitutivo, conforme voto do relator, e prejudicado o projeto 
na forma original e o substitutivo da Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação. Item 6 (CONCLUSIVA) - Moção nº 19/2016, 
de autoria do Deputado Marcos Damasio, que apela para a Sra. 
Presidente da República a fim de que determine aos órgãos 
competentes, especialmente o Conselho Nacional de Trânsito 
(CONTRAN), a adoção das medidas necessárias para que todos 
os veículos de propriedade das prestadoras de serviços públicos 
de água, luz, telefonia, televisão por assinatura e saneamento 
básico, quando empregados na realização de instalações e 
reparos, apenas sejam autorizados a circular se, na sua parte 
traseira, forem instaladas películas refletivas. Foi relator o Depu-
tado Campos Machado com voto favorável à moção. Aprovada 
conclusivamente a propositura, conforme voto do relator. Item 
7 - Requerimento do Deputado Raul Marcelo, que requer a con-
vocação do Diretor-Presidente da Companhia do Metropolitano 
de São Paulo (Metrô), Senhor Paulo Menezes Figueiredo, para 
prestar informações sobre a série de medidas recentemente 
realizadas pela Companhia e que afetam diretamente os direi-
tos dos usuários da malha metropolitana da Capital. Concedida 
vista ao Deputado Campos Machado. Item 8 - Requerimen-
to do Deputado Raul Marcelo, que requer a convocação do 
Secretário dos Transportes Metropolitanos, Senhor Clodoaldo 
Pelissioni, para prestar informações sobre a série de medidas 


